

SUSTITUTIVO NACIONAL DE GASOLINA

Autorizado por la Comisaría General de Subsistencias, con informe favorable de los laboratorios oficiales.

RICARDO DE DAMBORENEA, Gran Vía, 31, Bilbao.-Teléfono, 1118.

ROFE R. D. PATENTADO

CRONICA DE LA GUERRA

Sigue la batalla

Para LA INFORMACION.

Continúa la tenaz batalla emprendida por los alemanes, siendo los puntos más importantes de su desarrollo el Sudeste del Aisne y la zona situada al Oeste de Soissons. Al Norte del Aisne, dentro del ángulo formado por este río y el Oise, la pelea no llegó a ofrecer intensos caracteres, y esto no obstante, consiguieron las tropas germanas apoderarse de algunos atrincheramientos. El Generalísimo Foch ha acumulado grandes reservas en las inmediaciones de Soissons y estas reservas ocupantes de las alturas emplazadas al Oeste y al Sudoeste de la mencionada plaza ofrecieron una tenaz resistencia al resuelto avance germano; más todo fué inútil, los alemanes consiguieron vencer este obstáculo y tras reñida pelea ocuparon las alturas de Vauxhuin y las situadas al Oeste de Chaudun. Los atacantes asaltaron también los pueblos de Pernat y de Missy-aux-Bois, rechazando a las divisiones francesas hasta más allá de la línea Le Soulier-Dammiers.

Como consecuencia de este sangriento episodio los alemanes consiguieron apresar varias baterías francesas y cayeron en su poder algunos millares de prisioneros. Donde más intensamente se manifestaron los afanes de reacción de los franceses fué en ambas orillas del río Ourcq, caracterizándose estos afanes por furiosos contraataques que se estrellaron ante la firme resistencia de las tropas alemanas. Los franceses tuvieron bajas enormes y no consiguieron las ventajas que perseguían, sino que antes al contrario, quedaron con respecto a sus adversarios en una manifiesta inferioridad táctica que puede ser ocasional, en sucesivos choques, de rotundos desastres que agraven todavía más la situación de los vencidos. Al Noroeste de Chateau-Thierry consiguieron los alemanes transpasar la línea férrea Bussières-Bourches, rechazando también al mismo tiempo varios contraataques de las tropas aliadas.

No cambió la situación, ni a orillas del Marne, ni entre este río y la plaza de Reims.

Con la permanencia de las tropas germanas a orillas del Marne ha quedado interceptada la explotación estratégica de la línea férrea que constituye la más importante comunicación entre la Champaña y el frente Norte; línea tan trascendental que había sido ampliada fuertemente durante la campaña. Se desliza este ferrocarril en la orilla meridional del Marne a menos de dos kilómetros de las bocas de los cañones alemanes.

En el resto del frente solo hubo actividad artilleira con vivos cañones y luchas de patrullas, pero en Italia hay serios temores de una inmediata ofensiva. Noticias llegadas de Roma avisan que Austria continúa acumulando fuerzas en el frente del Piave y que se calculan en 60 las divisiones repartidas hasta ahora entre todas las líneas, proponiéndose Austria atacar en el frente italiano con la misma intensidad que las huestes alemanas atacan en la zona francesa.

CAPITÁN FRANQUEZA.

Vizcaya

POR TELÉFONO

Bilbao 7, 10 n.

LA FIESTA RELIGIOSA

Hoy, con motivo de celebrarse la festividad del Sagrado Corazón, el pueblo bilbaíno, dando una prueba más de su acendrada religiosidad, ha acudido a las funciones religiosas, que han resultado solemnísimas.

Los balcones de las casas han lucido en gran número colgaduras.

LAS PROXIMAS ELECCIONES

En la Audiencia ha conferenciado el se-

El trabajo de la vida

Aun cuando de día en día se acrecienta la divulgación de específicos para combatir la tuberculosis, neurastenia, flujos blancos, inapetencia y desequilibrios nerviosos, enfermedades unas veces producidas por el exceso de trabajo, otras por herencia y las más por una vida de pasiones desordenadas, ningún reconstituyente ha logrado ese tan alto grado de perfección como el Jarabe de Hipofosfitos Salud, admirable para curar en pocos días esos desarreglos y desequilibrios de la naturaleza. Sólo éste ha sido aprobado por la Real Academia de Medicina y ningún otro ha podido reemplazarle en los 28 años que cuenta de existencia. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

cretario de la Junta Provincial nel Censo con el presidente señor Grotta.

Han tratado de la publicación de una Circular, según se acostumbra hacer ante la celebración de elecciones, para que se publiquen por las respectivas Juntas de Censo los adjuntos y presidentes de Mesa que han de intervenir en las de Baracaldo del 30.

UNA COPA DE HONOR

Se ha recibido en la Comandancia de Marina de Bilbao por mediación del ministerio de Estado español, una copa de plata con que el Gobierno británico trata de premiar a le capitán del vapor bilbaíno "Astondo-Mendi", por salvamento de naufragos al perderse un buque inglés en el mar del Norte.

El Comandante de Marina señor Quintas, ha dispuesto se haga entrega de la copa con toda solemnidad al interesado, en la Comandancia de Marina, el martes próximo, a las once de la mañana.

El alcalde ha recibido una comunicación

VOTO DE GRACIAS

de su colega pamplonés participándole que aquella Corporación ha acordado darle el voto de gracias más expresivo y significativo el sincero agradecimiento que le guarda por las atenciones que dispensó el señor Arana a los alumnos de la Escuela de Artes y Oficios de Pamplona, con motivo de la excursión últimamente verificada a Bilbao.

PAN DECOMISADO

Hoy por la mañana ha decomisado la Guardia municipal 102 kilos de pan falto de peso y 40 por estar mal cocidos.

LA HUELGA DE SASTRES

Este conflicto obrero sigue igual. Esta mañana, pequeños grupos de huelguistas han recorrido los talleres donde no han secundado el paro, invitando a los que trabajaban a que abandonaran las labores.

Los patronos se reunirán esta noche en el Círculo Mercantil, para tratar de la huelga.

EL ASESINATO DEL CARBONERO
En la cárcel de Valmaseda se han realizado prueba judiciales para la identificación del asesino del carbonero.

En rueda de presos dos empleados de la carbonería y la viuda del asesinado reconocieron sin titubear a Ricardo Ortiz de Zárate como el individuo que estuvo en la carbonería hablando con el dueño y proponiéndole el negocio de la gabarra.

TEATRO VICTORIA EUGENIA

—LUNES Y MARTES—
—MIÉRCOLES Y JUEVES—

EL CONDE DE

Montecristo

COMPLETO EN
4 sesiones 4

Palcos, 4 ptas. Butaca, 0,50. Galería, 0,15.

SALON MIRAMAR Y BELLAS ARTES

Como estaba anunciado, ayer comenzó a proyectarse en Miramar la serie "Ultus", cuya primera aventura, titulada "El hombre que regresa de ultratumba", anuncia ya lo que han de ser las restantes.

Trátase, en efecto, de una historia, intriga o enredo que reúne todas las de la ley para obtener un gran éxito, como lo será sin duda el de "Ultus", cuya casa editora es la misma que la de "Judex", y con esto hacemos su mejor elogio.

Completó el programa una cinta cómicamente regocijada que se titula "Sinforosa lleva mala vida", e hizo reír grandemente al numeroso público que asistió a las sesiones.

En Bellas Artes, se proyectó "Hulda, flor de Holanda" que es una de las películas más originales y finamente graciosas—no cómicas, que no es precisamente lo mismo—que recordamos haber visto. La insigne Mary Pickford está en ella a la altura de su fama... y de su sueldo. Los demás personajes corren a cargo de actores de primera, incluso el pequeño "Jacobín", notabilísimo "peliculero" de tres o cuatro años.

Esta película se repetirá en las sesiones de mañana domingo, en ambos salones, y en vista del grande éxito que ha obtenido. Hoy se proyectarán los interesantísimos programas que en la sección correspondientes insertamos.

ENCUADERNACION

Y ARTICULOS DE PAPELERIA
AVENIDA. 3. LIBRERIA
REVISTAS VARIAS Y PERIODICOS
OBJETOS DE ESCRITORIO

La desgracia de anoche

DOS HERIDOS

Anoche, a eso de las once, regresaban de las Ventas de Oyarzun en una moto con sidecar los señores Vidaurre, Olasagasti, Landa y Ambielle.

Como se interpusieron en su camino unos ciclistas, y con objeto de no atropellarlos, el conductor de la moto hizo virar a ésta, con tan mala fortuna, que la máquina volcó y despidió violentamente a sus ocupantes.

De éstos resultaron heridos los señores Landa, con fractura de un brazo, y Olasagasti, con erosiones en la cabeza y cara.

El primero fué trasladado al hospital de Irún.

PLAZA DE TOROS

UN MATCH

Mañana domingo, a las tres de la tarde, se celebrará en la Plaza de Toros el match pedestre Ubarrechena-Erausquin.

Desde hoy se despachan localidades para este espectáculo en los sitios de costumbre.

Club "uchana"

Hoy sábado, a las nueve de la noche, se celebrará una velada en honor de los socios y sus familias, para festejar los triunfos obtenidos por su equipo en el actual campeonato.

Gimnástica de Uña

Para hoy, a las nueve de la noche, se convoca a junta general extraordinaria a todos los socios para tratar de asuntos de mucho interés y trascendencia.

Caso de no reunirse número suficiente de socios a la hora indicada, se dará media hora de prórroga, y después todos los acuerdos que se adopten serán válidos y de inmediata ejecución.

El trigo

Según nuestras noticias, la semana próxima se celebrará la reunión de alcaldes de este partido judicial para tratar de la adquisición de trigo argentino.

Buque embarrancado

POR TELÉFONO

Madrid 8, 2 m.

Almería.—Cerca de este puerto ha embarrancado el transporte francés "Adda", de 4.800 toneladas.

El remolcador italiano "Stela" ha sellado para prestarle auxilio. El transporte conducía tropas y material de guerra.

El "Adda" ha embarrancado en el mismo sitio en que se perdió hace un año el transporte "Luisiana".

De Barcelona

POR TELÉFONO

Barcelona 8, 2 m.

UNA CAMPAÑA

Con motivo del desgraciado accidente ocurrido el domingo último a la infeliz aeronauta María Alegría, la prensa ha emprendido una campaña para pedir al gobernador que prohíba este arriesgado ejercicio a mujeres y niños.

UNA PETICION

Dicen de Sabadell que la Cámara de Comercio ha acordado pedir al comisario de Abastecimientos que autorice determinadas exportaciones.

NAVARRA

POR TELÉFONO

Pamplona 7, 10 n.

MUERTE REPENTINA

Esta mañana se celebró en la Audiencia la vista de la causa seguida contra Gregorio Fernández, acusado del delito de asesinato en la persona de Eulogio Eguquiza.

Como cómplices estaban procesados la novia del acusado y otro individuo. El veredicto fué de inculpatibilidad y los procesados salieron absueltos.

El presidente de la Audiencia provincial señor Bustamante presidió el Tribunal e hizo el discurso resumen.

Luego se dirigió a su casa, sufriendo un ataque que le produjo la muerte casi instantánea.

ULTIMA HORA

En el frente francés reinó relativa calma

Los submarinos alemanes han hundido tres buques más en las costas yanqui.

(POR TELÉFONO)

Madrid 8, 4,30 m.

COMUNICADOS

PARTE INGLES

POLDHU. (Oficial.) Uno de nuestros destacamentos realizó una incursión en un puesto enemigo al Norte de Bethume.

Cogimos prisioneros y ametralladoras.

EL ITALIANO

COLTANO. (Oficial.) En el Asiago, un destacamento asaltó las posiciones enemigas en Boldello, cogiendo 50 prisioneros y varias ametralladoras.

Un destacamento francés dió un golpe de mano contra las posiciones adversarias de Sisme, cogiendo 20 prisioneros, entre ellos un oficial y una ametralladora.

En el monte Tonale bombardeamos las posiciones enemigas de Frenzela, volando un depósito de municiones.

Rechazamos un reconocimiento en el valle de Arsa, Pasino, Camposile y la cuenca del Piave.

Nuestros aviones arrojaron cinco toneladas de proyectiles sobre los acantonamientos enemigos.

EL TURCO

CONSTANTINOPLA. (Oficial.) Frente de Palestina: En varios puntos se registraron con éxito luchas de patrullas.

Nada nuevo en los demás frentes.

SEGUNDO

PARTE ALEMAN

NAUEN. (Oficial.) En el frente de batalla no ha cambiado la situación.

ULTIMO PARTE INGLES

POLDHU. (Oficial.) Nuestros aviaadores han derribado tres globos de observación y dos aparatos enemigos.

Arrojamos 38 toneladas de bombas y otras 61 la noche última en los campamentos enemigos.

Bombardamos Busigny, Valenciennes, estación de Chaulnes, Busigny y San Quintín.

EL FRANCES

DE LA NOCHE

PARIS. (Oficial de las 23.) Entre el Ourcq y el Marne continuaron los franceses alcanzando éxitos de detalle.

Los francoamericanos ensancharon sus posiciones al Norte de Venigly, tomando Neuilly, La Poterie y Boreches.

Hemos mejorado nuestra situación en el frente Torry-Boreches.

Entre el Marne y Reims efectuamos un amplio desenvolvimiento cogiendo 200 prisioneros.

Actividad de artillería al N. de Ourcq y E. de Reims.

LOS EMPERADORES DE AUSTRIA

VIENA. Sus Majestades y la familia imperial han asistido a la festividad de los Capuchinos para honrar la memoria de Marcos Praxiano.

LOS SUBMARINOS ALEMANES EN LA COSTA YANKI

NAUEN. Un despacho de Washington anuncia que el secretario de Marina americano ha decretado el cierre de los puertos de Boston, Filadelfia y otros del Atlántico.

DICE UN PERIODICO

NAUEN. Comunican de Washington que un periódico financiero en el cierre de la Bolsa dice que se han realizado

ataques aéreos contra los Estados Unidos.

LA VICTORIA ALEMANA

NAUEN. La victoria alcanzada por el príncipe heredero ha causado gran impresión en los aliados.

Aparte de los 55.000 prisioneros, el enemigo experimentó enorme número de bajas entre muertos, heridos y desaparecidos.

Las reservas del generalísimo Foch han quedado muy mermadas.

Las divisiones enemigas tuvieron que ser lanzadas a un punto escogido por el alto mando alemán, quedando así el ejército enemigo privado de libertad en los movimientos.

No existe ya el ejército de maniobra en el que los aliados habían depositado sus esperanzas.

Además la pérdida de elementos de combate ha sido muy considerable.

Aparte de los cañones, ametralladoras y material, han caído en nuestro poder depósitos de municiones, fábricas, talleres de vagones, etc.

Parte del material está ya al servicio de nuestras fuerzas.

LAS BAJAS-YANKIS

LONDRES.—Las bajas del ejército yanqui en el frente occidental se elevan a 6.463 entre muertos y heridos.

NUEVOS CONTINGENTES TURCOS

PARIS.—Como consecuencia del viaje del Emperador Carlos a Constantinopla, el Gobierno turco ha decidido el poner a la disposición de Austria nuevos contingentes turcos.

DESERTORES RUSOS INCENDIAN LOS BOSQUES

ZURICH.—Señalan en el reino de Polonia varios incendios producidos por desertores y vagabundos-rusos, que se escondían a centenares, en los bosques.

SUBDITOS RUSOS ARRESTADOS EN LAS ISLAS ALAND

FRANCFORT.—A "La Gaceta de Francfort" le telegrafian desde Helsingfors lo siguiente: Que en las islas Aland, por orden de las autoridades finlandesas han sido arrestados todos los súbditos rusos que se habían quedado allí.

LA KARENIA RUSA

ZURICH.—Una diputación de la Karenia rusa ha entregado un escrito a la Cámara finlandesa, en el cual felicita al pueblo finlandés por la victoria de la guerra de independencia, al mismo tiempo que solicita la ayuda para libertar de la opresión a la Karenia rusa, bajo la cual suspira desde hace cientos de años, separada de la mayoría de la rama de origen finlandesa.

MAS BUQUES HUNDIDOS

Washington.—Se han recibido noticias dando cuenta de que los submarinos alemanes que maniobran en las costas yanqui han hundido tres buques más, dos de ellos ingleses y uno norteamericano.



Se admiten esquelas de defunción en la administración de este periódico hasta las cuatro de la madrugada

::: CALLOS :::

JUANETES DUREZAS DESAPARECEN USANDO TAN SOLO TRES DIAS EL PATENTADO

UNGUENTO MAGICO

COMPRE V. HOY MISMO UN TARRITO Y SE VERA CURADO DE TAN TERRIBLE MAL
—DEPOSITO EN SAN SEBASTIAN

FARMACIA VILLANUEVA

URBIETA. 33

—URDANETA. 12